



# DOS MUJERES Y UN CAMINO HACIA EL 2024

Por Armando Reyes Vigueras

Como cada inicio de semana, Claudia Sheinbaum se dedica a revisar lo hecho los días previos para preparar su gira por otros estados del país, aunque se da tiempo para comentar en sus redes sociales algunos temas que considera de interés.

Uno de ellos fue la muerte de un magistrado electoral, de quien dijo en su cuenta de X, "Lamentamos la muerte de Jesús Ociel Baena Magistrado del Tribunal Electoral de Aguascalientes. Exigimos a la fiscalía del estado resultados pronto".

De igual forma, presentó un resumen de sus actividades realizadas el fin de semana pasado, cuando visitó los esta-

dos de Durango, Yucatán y Nuevo León. La exjefa se registrará como precandidata presidencial de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM), el próximo domingo 19 de noviembre al medio día, y tras el acuerdo con Marcelo hará precampaña de unidad.

## XÓCHITL EMPIEZA LA MUDANZA EN EL SENADO

Como ya lo había anticipado, Xóchitl Gálvez empezó a preparar su salida de la Cámara Alta con miras a participar en el periodo de precampaña que está por iniciar. Por lo pronto, anunció su salida de la comisión legislativa que presidía, por lo que compartió en su cuenta de X que "Hoy me

despido de la Presidencia de la Comisión de Asuntos Indígenas del @senadomexicano dejando cero rezagos legislativos. Siempre sacamos los dictámenes por consenso y unanimidad. Cuando hay diálogo, podemos ponernos de acuerdo sin importar colores".

De igual manera, siguió comentando su informe que presentó en el Monumento a la Revolución, con las siguientes palabras en sus redes sociales: "Rendir cuentas es dar la cara y no recurrir a "otros datos" ni esconderse detrás de una oficina para evadir la realidad y las responsabilidades. ¡Debemos hablar de frente! Todos los días los veré a los ojos y hablaré con toda la verdad".

Adicionalmente, otro tema que no suelta es el que tiene que ver con la tragedia en Guerrero, motivo por el cual sigue pidiendo voluntarios para ayudar, como expresa en el siguiente mensaje que compartió en su cuenta de X: "Necesitamos manos y mucho corazón para ayudar a nuestros hermanos de Guerrero. ¡Anímate a ir a Coyuca como voluntario una semana!" Este miércoles tiene



planeado presentar licencia a su cargo legislativo ante la presidencia del Senado.

### **MORENA LIBRA LA ADUANA INTERNA**

Finalmente, lo que muchos anticipaban en la forma de una gran ruptura en Morena por el tema de las candidaturas a gobernador no se dio, es decir, ni Ignacio Mier, Ricardo Sheffield o Carlos Lomelí renunciaron al partido al no quedarse con la nominación que buscaban.

Así, después del proceso interno para definir a quienes competirán el año entrante por las 9 gubernaturas que estarán en juego, que sólo haya renunciado Lucía Meza y Antonio Pérez Garibay –este último con poca trayectoria política y con el único mérito de ser papá de un piloto de Fórmula 1–, se puede considerar un logro ante el panorama que muchos describían. Incluso que Marcelo Ebrard haya tenido que renunciar a su sueño de ser candidato presidencial, es parte de una operación para evitar fracturas y deserciones que habrían dañado las posibilidades del partido Vinotinto para las elecciones de 2024.